

LAS VICTIMAS DE LA DICTADURA

Carta del señor Aguilera y Arjona a nuestro director

Recibimos la siguiente carta, dirigida a nuestro entrañable director, don Juan García Revenga, que, al propio tiempo, publica hoy nuestro querido colega "El Liberal" carta que de todo corazón agradecemos y con verdadera satisfacción reproducimos:

Hay un membrete que dice:
Alberto Aguilera y Arjona
Abogado

Olivar, 1.—Madrid.
"Señor don Juan García Revenga.
Muy querido amigo: He leído y agradezco el comentario que LA OPINION del 9 dedica al artículo mío, días antes publicado en esta sección de "El Liberal", "El liberal Nicolá".

Ni había olvidado, ni es posible olvidar que usted, amigo don Juan García Revenga, fué víctima, tan injusta e igualmente torturada, de la misma infamia. Pero en materia de rehabilitaciones, es mi costumbre procurarlas sólo de los muertos. Los vivos ellos

ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentran en Sevilla los condes de Limpas y su hija, los marqueses de Chotomondeley y de Casa-Jara y Saltillo, la duquesa viuda de Bivona y las señoritas de Bayo y Villapadierna, y de Málaga, los marqueses de Torre Ocaña y sus hijas, señores de Eulate y Torres (don Camilo).

Entre las fiestas que se anuncian para la próxima feria, causa gran expectación la que preparan en su finca de San Miguel de Montelirio los señores de Arito. La fiesta será a beneficio de la Liga contra el Cáncer, y asistirán a ella la Reina y las infantas.

Se encuentran de paso en esta corte los duques de La Rochefoucauld y la distinguida dama francesa marquesa de Chasseloup Laubat, madre de la princesa Aquiles Murat.

Ha marchado a Oviedo el duque de Tarancón.

De Hornachuelos ha regresado el conde de San Antonio de Vista Alegre.

A San Sebastián ha marchado el conde de Torrubia.

En honor del ex presidente de la República Argentina, don Marcelo de Alvear y de su distinguida esposa dieron ayer los condes de la Cortina un elegante almuerzo, del que también fueron comensales el Nuncio apostólico, monseñor Tedeschini; los marqueses de Valdeiglesias y los hijos de los dueños de la casa.

El secretario de la embajada de Bélgica y de la señora de Caritat de Peruzzio reunieron en su elegante residencia a un grupo de sus amistades del Cuerpo diplomático y de la sociedad madrileña.

El embajador de Francia, M. Corbin, y con motivo de encontrarse en Madrid distinguidas personalidades de su país, que asisten al Congreso de Urología, ha dado un elegante almuerzo.

Fueron los invitados del embajador: el doctor don Leonardo de la Peña, presidente del Congreso, y su señora; el doctor Pas teu, secretario general del mismo; doctor Salvador Pascual y señora, doctor Heitz Boyer y señora, doctor Chevassu y señora, doctor Nogués, y los secretarios de la embajada, señores Boisanger y Maignon, y la esposa de éste.

Ayer dió a luz con toda felicidad su primer hijo la distinguida esposa del ministro del Ecuador, señora Rosario Zaldumbide de Crespo-Ordóñez.

Felicitemos a los jóvenes esposos.

EL NACIONALISMO INDIO

La libertad de Gandhi
LONDRES, 15.— Los informes recibidos de Bombay anuncian que la llegada a Surat del comisario de Policía señor Hetson está considerada en algunos círculos como una señal de que la detención de Gandhi es inminente.

A consecuencia de haber celebrado el comisario una entrevista con los altos funcionarios de la localidad, se cree saber que ha sido acordado dirigir al viéndose ciertas recomendaciones acerca de las medidas que se deberán tomar contra la campaña de desobediencia civil que viene registrándose en la región de Surat.

Se tiene la impresión de que la respuesta del virrey decidirá las medidas que deben tomarse en lo sucesivo contra Gandhi y sus partidarios.

minista deben procurársela, asistidos, como es natural del concurso de todos los hombres honrados. Los vivos deben rehabilitarse combatiendo. ¿Es que los "apetistas" que tomaron el Ayuntamiento de Madrid, de mejor condición que Aquiles, no tienen siquiera un talón vulnerable?

Los que sobreviven a sus crueldades tienen el deber de desenmascararlos. Y calcule si me será satisfactorio ofrecer mi concurso a personas como usted, que además de excelente amigo, es cliente, teniendo la evidencia de que a mi bufete sólo acuden—y por eso son pocos—los ángeles, excepto Lucifer, que todas las noches me consulta cómo se las arreglaría para desahuciar a los innumerables moralizantes que San Pedro le envía, y él, listo como diablo, recela que logren engañarle.

Reciba usted, amigo Revenga, con estos renglones un abrazo de su afectísimo seguro servidor, q. e. s. m., A. AGUILERA Y ARJONA".

Gandhi no cree que la violencia sea eficaz

BOMBAY, 15.— El Consejo del partido nacionalista ha publicado una declaración felicitando al pueblo por su conducta y afirmando que el desarrollo de la campaña de desobediencia civil constituye un nuevo golpe para los enemigos de la India.

Gandhi ha declarado que la India tiene derecho a promover una sublevación violenta; pero considera que la violencia no es en modo alguno el mejor método para lograr los fines que se persiguen, y recuerda los desórdenes de 1921, que frustraron a la población india, impidiendo un triunfo cierto.

Ha sido detenido el presidente del Congreso nacionalista

ALLABABAD, 15.— Pandit Nehru, presidente del Congreso nacionalista, ha sido detenido ayer por violación de la ley de gabela.

Con motivo de esta detención, la Bolsa del algodón, la de cereales y la de valores han suspendido las operaciones.

Un llamamiento a las mujeres

CALCUTA, 15.— Mavari Gandhi ha confiado a su esposa la misión de dirigir un llamamiento a las mujeres de Ahmedabad para que impidan por todos los medios a su alcance la entrada de la población indostánica en los establecimientos de venta de bebidas espirituosas.

Dieciséis voluntarios detenidos

LUCKNOW (India), 15.— Ayer fueron detenidos otros 16 voluntarios de Gandhi por infracción de la ley de la gabela. Entre los detenidos están Mohal Saxena, jefe del Comité ejecutivo del Congreso nacionalista; Imtiaz Ahmed, presidente del Comité del Congreso local, y otros miembros del mismo.

La política Inglesa

El proyecto de presupuesto

LONDRES, 15.— El ministro de Hacienda ha presentado ayer tarde en la Cámara de los Comunes el proyecto de presupuesto para el próximo ejercicio.

La Cámara presentaba el aspecto de las grandes solemnidades, viéndose repletos de público escaños y tribunas.

El señor Snowden ha dado lectura a su informe declarando que el déficit del ejercicio 1929-30 se elevará a 14.522.000 libras esterlinas. Según las previsiones hechas al comenzar el ejercicio, se había calculado que dicho presupuesto se liquidaría con un superávit de libras 4.096.000.

El discurso del señor Snowden

LONDRES, 15.— El señor Snowden ha pronunciado un importante discurso sobre la situación del Tesoro y las medidas encaminadas a hacer frente al déficit.

El ministro de Hacienda ha manifestado que el total de la deuda en 31 de marzo pasado ascendía a 7.469.000.000 libras esterlinas con una disminución de 31 millones en el curso del año. La deuda flotante, reducida en un centenar de millones, asciende ahora a 636.000.000 de libras, cifra que es la más baja que se ha registrado después de la terminación de la gran guerra.

El coste de las atenciones de la deuda flotante se eleva este año a 17.025.000 libras, lo que representa una reducción de 11 millones y medio con relación a la cifra del año anterior.

Las previsiones para el año fiscal 1930-31, en lo que se refiere al presupuesto del departamento de Guerra, comprende una reducción de unos siete millones; pero de todos modos el ministro declara que es muy deplorable que doce años después de terminada la gran guerra, la Gran Bretaña y otras potencias dediquen tan fabulosas sumas a los armamentos.

El ministro continuó diciendo que la pri-

mitiva evaluación de los gastos es 781 millones 999.000 libras esterlinas y de los ingresos en 739.045.000 representaba un déficit de libras 42.354.000, lo que ha hecho absolutamente necesaria la creación de nuevos impuestos.

El señor Snowden ha declarado que los derechos de protección aduanera serán mantenidos hasta la fecha en que terminen los plazos, pero no se renovarán al llegar dicho término y lamenta que la actual situación de la Hacienda británica no permita suprimir los llamados derechos "Mackenna" en este presupuesto.

LONDRES, 15.— Continuando su discurso en la Cámara de los Comunes sobre el proyecto de presupuesto, el señor Snowden ha declarado que los subsidios a la industria azucarera de la remolacha han sido aumentados en 2.400.000 libras, a causa del aumento proporcional de las extensiones cultivadas.

Por otra parte, el tipo del impuesto sobre la renta ha sido aumentado de seis peniques a cuatro chelines seis peniques, estableciéndose reglas para la protección de los pequeños rentistas. Con ello se calcula un aumento de doce millones para estos ingresos, durante el ejercicio.

Finalmente, los derechos sobre las herencias han sido elevados del cuarenta al cuarenta y cinco por ciento para las sucesiones superiores a dos millones y se establece una escala de aumentos para las sucesiones menos importantes.

El Presupuesto se saldará con un superávit de 2.236.000 libras

LONDRES, 15.— Según los datos del Presupuesto para el ejercicio económico 1930-31, aquél se saldará con un superávit de libras esterlinas 2.236.000, ya que los ingresos se valúan en 789.445.000 libras esterlinas y los gastos en 787.209.000.

Estas cifras no comprenden lo relacionado con los servicios de Correos y Telégrafos que son autónomos financieramente, ya que se bastan por sí mismos para cubrir sus necesidades. El departamento de Correos y Telégrafos calcula sus ingresos en el próximo ejercicio fiscal, para hacer frente a los gastos, en 60.275.000 libras esterlinas.

Tampoco se comprenden en las cifras generales del Presupuesto las sumas destinadas a las reparaciones de carreteras y caminos, calculadas en 23.560.000 libras esterlinas y procedentes en gran parte del impuesto sobre los automóviles.

Se hace notar que los ingresos procedentes del impuesto sobre la renta ascenderán a un total de unos 260.000.000 de libras esterlinas.

NECROLOGIA

Don Nicolás Martín de Nicolás

Ha fallecido, víctima de un ataque de hemiplegia el prestigioso banquero y acreditado comerciante de Quintanar de la Orden—donde siempre residió—don Nicolás Martín de Nicolás, querido amigo nuestro y hermano político de nuestro director don Juan García Revenga.

Don Nicolás fué, durante toda su vida un ejemplo de bondad sin límites, sin otro amor que su familiares, ni otro anhelo que el de servir a todo aquél que de él necesitaba. En Quintanar de la Orden, era tan querido como venerado.

Representaba, desde hace muchos años, a los más importantes establecimientos bancarios de Madrid entre los que gozaba por su probidad y dotes personales, de muy justas simpatías y generales afectos.

Ha muerto a los sesenta y nueve años de edad y su vida, bien podemos decir—con sin igual justicia este caso—que estuvo toda ella dedicada al trabajo.

Hace no más de cinco días le vimos por esta casa, con ocasión de realizar algunas gestiones, con sus negocios relacionados y departimos con él como siempre lo hacíamos, durante un buen rato; su charla amena y su clara visión política nos cautivaron una vez más. Créimos escuchando su palabra, hallarle rejuvenecido como si tuviera no más de treinta años; desgraciadamente la fortaleza de su alma no guardaba el debido equilibrio con la corporal—gastada en el trabajo—y la muerte con su guadaña trágica nos lo ha arrebatado.

Y la rabia y la pena, nos ahoga y a nuestros ojos asoman lágrimas! Pueden sus hijos tener la seguridad que como a un padre le lloramos, porque como a tal le queríamos.

Al entierro ha concurrido el pueblo de Quintanar en masa con su Ayuntamiento en pleno—al que el finado actualmente pertenecía y del que en otro tiempo fué alcalde—constituyendo el triste acto una sentidísima manifestación de duelo.

A la viuda e hijos, ¿qué hemos de decirles en estos momentos?; conocen bien nuestros sentimientos y saben—aunque nada les digamos—que su misma pena es la nuestra y que en abrazo fraterno fundimos con ellos nuestras lágrimas y el dolor que nos agobia.

¡Halle don Nicolás la gloria que en vida mereció!

El Reichstag aplaza sus sesiones

DESPUES DE APROBAR LOS PROYECTOS AGRARIO Y FINANCIERO

BERLIN, 15.— En tercera y definitiva lectura han sido aprobados por el Reichstag los proyectos agrario y financiero.

Las votaciones no empezaron hasta la tarde. Durante cuatro horas estuvieron discutiendo el señor Hilferding, ex ministro socialista, que representaba la oposición, y los señores Moldenhauer y Schiele en nombre del Gobierno.

Se decía que los populistas habían llamado incluso a un diputado que se encontraba en Roma, pidiéndole que hiciera el viaje en avión. Tales precauciones no han dejado de ser eficaces, pues la última mayoría favorable al Gobierno ha sido sólo de cuatro votos, precisamente de los cuatro representantes del pequeño grupo llamado de los campesinos bávaros, los cuales han sacrificado su interés por la industria cervecera a la necesidad de defender el programa agrario del Gobierno.

Cuando se consideró que no podían venir ya más diputados por ningún medio de locomoción, dieron comienzo las votaciones. Los diversos puntos del programa agrario han sido aprobados con mayorías de 50 a 60 votos, pues los nacionalistas votaban todos por este programa suyo. En los artículos del programa financiero fué decreciendo la votación favorable al Gobierno. La que recayó

Elecciones en Australia

PERT (Australia), 15.— He aquí el resultado de las elecciones que se han celebrado en el Oriente australiano: laboristas, 22; nacionalistas, 16; populistas, 10; independientes, 2.

Los nacionalistas y los populistas forman la coalición.

NOTICIAS DE AVIACION

El "Conde Zeppelin" aplaza su salida para España

FRIEDRISHAFEN, 15.— A causa del violento temporal reinante, la salida del dirigible "Conde de Zeppelin" para España ha sido aplazada.

Costes espera realizar su vuelo París-Nueva York

PARIS, 15.— El famoso aviador Costes, "recordman" ha hecho declaraciones a un redactor del periódico "Excelsior" a propósito de su proyectado vuelo París-Nueva York.

—Mi sueño lleva camino de realizarse—ha dicho—. Dentro de un mes estará todo preparado. Utilizaré el aparato "Z", con el que superaré la marca del mundo de distancia, y me acompañará Bellonte. Esta vez seguiremos la ruta directa del Atlántico norte, y nuestra línea de vuelo se apartará

Grave accidente de automóvil

Un muerto y dos heridos graves
GERONA, 15.— En el kilómetro 26 de la carretera de Ribas a esta ciudad un automóvil propiedad de Mariano Recalso, conducido por el mecánico Juan Serrat, a causa de una falsa maniobra, volcó, resultando heridos los ocupantes del vehículo, Mariano Recalso y la señorita Gloria Concepción Sagrer. El chófer sufrió tan graves heridas que falleció casi instantáneamente. Los heridos fueron traídos a una clínica de esta ciudad, donde quedaron hospitalizados.

Catástrofe minera

Perecen veintidós mineros
TACOMA (Estado de Washington), 15.— En la mina de carbón "Carbonade" ocurrió ayer, domingo, por la mañana, una terrible explosión de grisú, a consecuencia de la cual han perecido 21 mineros.

Aunque inmediatamente se organizaron equipos de salvamento, éstos no pudieron aproximarse al lugar de la catástrofe, a causa de la intensidad de los vapores venenosos que salían por las galerías. Finalmente, después de varias tentativas infructuosas, se logró localizar el lugar donde se encontraban las víctimas de la explosión, a unos quinientos pies de profundidad y aproximadamente a una milla de distancia de la boca de la mina.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

sobre la elevación del impuesto de la cerveza fué ganada por nueve votos; la del aumento del impuesto sobre las operaciones comerciales, que también afecta a la cerveza, logró cinco votos de mayoría, y la del impuesto sobre aguas minerales obtuvo sólo una mayoría de cuatro votos.

El Reichstag aplaza sus sesiones hasta el día 2 de mayo

BERLIN, 15.— Aplazó sus sesiones hasta el día 2 de mayo, el Reichstag.

En los círculos políticos se comenta con satisfacción el hecho de que el peligro que había vuelto a plantearse de una probable disolución del Parlamento haya quedado descartado definitivamente.

Crítica situación del Gobierno

BERLIN, 15.— Los diarios dicen que la situación del Gobierno se hace bastante crítica a consecuencia de la actitud de los socialistas.

Los nacionalistas, dueños de la situación
BERLIN, 15.— Ante el hecho de haber tomado posición contra el Gobierno los socialistas, resulta que Hugenberg y los nacionalistas son realmente los dueños de la situación.

Hitler, jefe del partido social nacional, ha anunciado su propósito de trasladar las oficinas del partido de Munich a Berlín para establecer una colaboración más estrecha con Hugenberg.

solamente algunos grados de la ruta que llevan los paquebotes. En cuanto al motor, ya he hecho lo modifiquen. El anterior era de 600 caballos, y el de ahora tendrá un desarrollo de 650, que en realidad serán 800. Saldrémos de Le Bourget con 5.200 litros de gasolina y 200 de aceite. Probablemente emprenderemos el vuelo a las cuatro de la mañana para encontrarnos treinta y cinco o cuarenta y cinco horas más tarde en Nueva York. El radio de acción del aparato es de 8.500 metros, y puede permanecer en el aire, en caso necesario, cincuenta horas. Claro es que todo ello contando con que las

Terminó diciendo que si el vuelo alcanza circunstancias atmosféricas sean favorables, éxito completo, su amigo el aviador Codos utilizará el aparato desde Nueva York con objeto de superar la marca de distancia del mundo en línea recta, contando con llegar a Constantinopla o Bagdad.

El vuelo Londres-Nueva York

NUEVA YORK, 15.— Según una información recogida por Associated Press, el capitán aviador Kingsford Smith tiene el propósito de intentar la travesía aérea transatlántica, desde Croydon a Long Island, durante las primeras semanas del mes de mayo.

La travesía la hará el capitán Kingsford Smith a bordo del avión "Southern Cross". Se sabe que en Long Island se hacen ya preparativos para la llegada del "Southern Cross".

COMUNISMO

El proceso de los antimilitaristas del Este

ESTRASBURGO, 15.— Ante el Tribunal correccional han comparecido los acusados de propaganda comunista en los cuarteles, descubierta el pasado invierno.

El principal acusado, Bourdon, ex sargento y organizador de las células comunistas en los regimientos del Este, no ha comparecido, pues pudo ponerse en salvo.

Los acusados, reconocen los hechos que se les imputan y declaran haber obedecido a sus convicciones políticas.

El letrado señor Berthon, que les defiende, pide una sentencia absolutoria en nombre de la libertad de opinión.

El Tribunal dió por terminada la vista y dictará sentencia el próximo jueves.

Los carteles de viveres

MOSCOU, 15.— En las calles de Leningrado han sido fijados carteles dando a conocer las cantidades que se pueden recibir de cada producto.

Según el cartel de viveres, los obreros de primera categoría podrán recibir cada mes 1.500 gramos de azúcar, 50 de té, 800 de pastas, 500 de tapioca, 1.000 de sémola, 125 de mantequilla, 1.500 de arengues y 1.500 de jabón.

EL TEMPORAL

PARIS, 15.— En toda la costa francesa del Atlántico reina fuerte temporal. Por esta causa ha sido suspendida la botadura del trasatlántico de 40.000 toneladas "Transatlantique", que será destinado al servicio Burdeos-Buenos Aires; pero los discursos oficiales de la ceremonia han sido pronunciados sin embargo.

En París ha hecho su reaparición el frío y la lluvia.

Primera aniversario del fallecimiento de don Torcuato Luca de Tena

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Torcuato Luca de Tena, ilustre periodista, fundador de "A B C" y "Blanco y Negro".

Por su alma fué celebrada una misa de "requiem", a las once y media, en la parroquia de la Concepción, y otras misas en el mismo templo y en distintas iglesias madrileñas.

Renovamos la expresión de nuestro sincero pésame a la marquesa viuda de Luca de Tena, a sus hijos y a Prensa Española.

El premio Luca de Tena Coincidiendo con el primer aniversario de la muerte de don Torcuato Luca de Tena, ha sido adjudicado por primera vez el premio instituido por "A B C" en memoria de su fundador.

El jurado, constituido por los periodistas señores don Mariano Marfil, don Salvador Martínez Cuenca, don Rafael Morayta, don Francisco Luis y Díaz y don Carlos de Barahbar, ha otorgado el premio al trabajo cuyo lema era "Dos periodistas", y que resultó ser original de dos distinguidos redactores del estimado colega, los señores don Juan Manuel Mata y don Leandro Blanco, a los que enviamos nuestra cariñosa felicitación.

LABOLSA

VALORES PUBLICOS Día 14

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Acciones Banco de España, Tabacos, Ferrocarriles, Azucareras, Peñarroya, Moneda extranjera, Francos, Suizos, Belgas, Liras, Dolares, Marcos.

Inauguración de un busto a «Figaro»

Los ilustres literatos don José Francos Rodríguez, don Juan B. Acevedo, don Alberto de Segovia, don Roberto Castrovido, y otros, tuvieron la laudable idea de erigir un busto al llorado y glorioso escritor José Marjano de Lara.

Una biznieta de "Figaro" recorrió la bandera española que cubría el busto, y a continuación don José Francos Rodríguez habló con su elocuencia acostumbrada, diciendo que se hallaba en presencia del busto de un gran escritor.

"Dediquémosle un saludo—agregó—, y recordemos que hace varios días estuvimos ante su tumba orando con sincera devoción. Hoy sólo me resta entregar esta obra al Ayuntamiento de Madrid y saludar a nuestros compañeros de América que se hallan presentes en el acto".

Después hicieron uso de la palabra los señores Palacio Maldonado, del Uruguay; el vicepresidente del Círculo de Bellas Artes, don Jaime Tur, en nombre de los periodistas mellenses, y a requerimiento de todos los concurrentes a la ceremonia habló el subsecretario de la Presidencia, señor Ruiz y Benítez de Lugo, calificando de "aconejada cariñosa" el deseo de todos para que fuese escuchada su opinión acerca de Lara.

Hizo la apología de "Figaro", retratándole en el transcurso de su discurso, y opinó que en todas las redacciones de periódicos debía figurar Lara como director honorario de los mismos.

Por último, don José Francos Rodríguez pidió que se retiraran silenciosamente todos los concurrentes, como muestra de cariño y devoción al insigne escritor madrileño.

Asistieron, entre otros, los familiares de Larra, el subsecretario de Instrucción Pública, señor García Morente; Caamaño, hermanos Alvarez Quintero, Justo Cueva, Muñoz Seca, Marquina, García Ochoa, Núñez Tomás, Huidobro, López del Oro, Ayensa, Herrero Díaz, Olmedilla Hernández e Iser.

Los periodistas hispanoamericanos que se encuentran en la corte y la Asociación de la Prensa enviaron artísticas coronas.

Los señores Benavente y conde de Vallengano enviaron cartas lamentando no poder asistir.

AMERICA POR CABLE

Poincaré defiende a Foch contra Clemenceau

BUENOS AIRES, 15.—El periódico "La Nación" publica un magnífico artículo del ex-Presidente de la República francesa, M. Poincaré, defendiendo paladinamente al general Foch de los ataques que le dirige Clemenceau en su libro.

Dice que cuanto más lee dicho libro más estupefacto se queda ante las lagunas y contradicciones que contienen las páginas donde Clemenceau depositó su cólera. (Agencia Americana).

Llegan a Chile numerosos bolivianos deportados

SANTIAGO DE CHILE, 15.—Han llegado a esta capital numerosos políticos bolivianos, que han sido deportados por su Gobierno, con motivo de las recientes actividades que han sido consideradas antigubernamentales. (Agencia Americana).

Nuevo Presidente de un Círculo periodístico

MONTEVIDEO, 15.—Ha sido elegido presidente del Círculo de la Prensa el ex-periodista, ex-canciller y ministro en Londres don Antonio Bac. (Agencia Americana).

Sobre la obra póstuma de Clemenceau

Replica del ex-presidente Poincaré. PARIS, 15.—El señor Poincaré contesta, en un artículo publicado por el diario "Excelsior", a las críticas dirigidas por Clemenceau al mariscal Foch en su libro "Grandezas y miserias de una victoria".

El señor Poincaré reproduce una larguísima carta del "Tigre" a Foch sobre la cuestión del mando único, documento revelador de cómo entendía Clemenceau la supremacía del Poder civil sobre todos los Poderes aún en tiempos de guerra.

De Primera Enseñanza

Interesante nota publicada por la Junta directiva de la Asociación del Profesorado de Escuelas Normales

"Entre los graves problemas docentes que la Dictadura deja a España como triste recuerdo de su paso, está el de la reforma de la segunda enseñanza, llevada a cabo por el señor Callejo.

Creemos que toda reorganización de nuestros estudios secundarios hará desaparecer ese bachillerato elemental, que no tiene precedentes en ningún país, y que pone a los niños de doce a trece años en posesión de un título de bachiller.

El señor Callejo, al establecer un bachillerato elemental, tuvo un atisbo que pudo tener éxito y ser un importante sillar para nuestra organización pedagógica, si no le hubiese malogrado, como ocurrió con todos sus proyectos, al llevarlo a la práctica.

El atisbo fué comprender la necesidad de unas escuelas intermedias entre las primarias y las secundarias, que existen en todos los países de buena organización pedagógica, y que en Francia se conocen con el nombre de Escuelas Primarias Superiores.

Como ampliación de la cultura primaria, como iniciación de ciertas especialidades, como certificado previo para el ingreso en determinados centros, se siente cada día más la necesidad de la Escuela Primaria Superior.

Mas al realizarlo el Gobierno de la Dictadura, como en todas sus actuaciones, se equivocó tan gravemente, que con el bachillerato elemental sólo ha logrado poner un grave impedimento a la posibilidad de que haya en España una gran enseñanza secundaria a tono con las apremiantes necesidades de las clases directoras del momento presente.

Ese grado elemental que inventó el señor Callejo no debió ser segunda enseñanza, sino que debía haber sido y es, aunque el ministro de la Dictadura y sus adalides no quieran, Primera Enseñanza Superior.

No podrían ser estos Institutos elementales—fundados algunos con mucho cariño por los pueblos que los han logrado y desvirtuados con entusiasmo por su profesora—el germen de las escuelas primarias superiores?

Reorganizados para adaptarlos a las necesidades de las diferentes regiones españolas, y extendiéndolos paulatinamente, podrían ser elemento importantísimo de cultura popular, y al mismo tiempo una ampliación de horizontes para el magisterio joven.

Se podrían evitar escalones de tan difícil superación como el existente entre la escuela primaria y la Normal y, sobre todo, el país había de notar en su propio progreso tan importante innovación".

DE LA "GACETA" DE HOY El decreto de ampliación de la amnistía

La "Gaceta" de hoy publica el siguiente decreto:

Señor: Ha sido y es firme propósito de este Gobierno para llevar a cabo la finalidad que se ha impuesto como misión primordial el adoptar todas aquellas medidas que, sin implicar menoscabo del principio de autoridad, se estiman encauzadoras de las actividades nacionales, en el sentido de borrar diferencias y recelos creados al amparo y en la aplicación de preceptos que circunstancias especiales y de todos conocidos pudieron hacer necesarios.

La exacerbación de determinadas tendencias en algunas regiones del territorio patrio ha dado lugar a procedimientos y conductas cuya justicia y legalidad no cabe siquiera discutir; pero deseoso el Gobierno de llegar a una sincera y real pacificación de espíritus que, fundiendo a todos en un solo ideal, permita una colaboración leal y efectiva, sin suspicacias, prevenciones ni recelos, y en la seguridad de que interpreta los elevados sentimientos de V. M., siempre propicios a la aplicación de la regia prerrogativa de perdón, propongo su ejercicio para aquellos hechos, ya sancionados o enjuiciados en las oportunas causas, que se relacionen con las expresadas tendencias y disposiciones.

En atención a las consideraciones expuestas, el presidente que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, tiene el honor de someter a la sanción de V. M. el siguiente proyecto de decreto:

Artículo 1.º Concedo indulto total de las penas que en el día de la publicación de este decreto hubieran sido impuestas por cualquiera jurisdicción o Tribunal a todos los condenados por los delitos siguientes:

- A) Delitos comprendidos en el Real decreto de 18 de septiembre de 1923. B) Los previstos y sancionados en la ley de 23 de marzo de 1906 y artículos 230 y 231 del Código penal vigente. C) Los de desórdenes públicos definidos y penados en el capítulo VI del título III del libro II del Código penal de 1870 y en el capítulo IV, título III del libro II del vigente Código penal. D) Los penados en los artículos 255 y 256 del Código de Justicia militar, excepto el caso en que los autores sean militares. E) Los comprendidos en el artículo 3.º del Real decreto de 13 de abril de 1924 y artículo 542 del Código penal vigente. F) Los de quebrantamiento de condena impuesta por cualquiera de los delitos comprendidos en este artículo.

Art. 2.º En todas las causas por delitos comprendidos en el artículo 1.º que hayan sido cometidos hasta el día de la publicación de este decreto en la "Gaceta de Madrid" se acordará el sobreseimiento libre y definitivo de las acciones que en dichas causas ejercite.

Art. 3.º Las personas que por virtud de los procedimientos a que se refieren los artículos anteriores estén detenidas, presas o extinguiendo condena, serán puestas inmediatamente en libertad si no estuvieren privadas de ella por otra causa, y las que se hallen fuera del territorio español podrán volver a él, debiendo sobreseerse libremente los procesos, cualquiera que sea la situación en que se encuentren los sujetos por ellos a responsabilidad criminal, salvo la civil, que se reclame a instancia de parte legítima.

Art. 4.º Los ministerios respectivos que dan autorizados para dictar las disposiciones que se estimen necesarias para la aplicación del presente decreto, del que en su día se dará cuenta a las Cortes".

Academia de Bellas Artes

Presidiendo el conde de Romanones, se reunió ayer la Academia de Bellas Artes, aprobando un informe favorable a una notable obra de la italiana Hermerinda Ferrari, sobre música de los siglos XVI al XIX.

También se aprobaron otros informes sobre adquisición de obras pictóricas para distintos museos.

Se nombró una Comisión para que, al igual que las Academias de la Lengua y de la Historia, la de Bellas Artes tenga su correspondiente epítome.

La propuesta es original del correspondiente Marquina.

La Semana Santa

En Sevilla SEVILLA, 15.—Dieron comienzo las típicas procesiones de Semana Santa. Ayer salieron las siguientes Cofradías, cuyo paso fué presenciado por numeroso público: Jesús de las Penas y María Santísima de los Dolores, dos pasos de la parroquia de San Vicente; de la iglesia de San Jacinto saldrán el Cristo de las Aguas y Nuestra Señora del Mayor Dolor, dos pasos; de la capilla de la Merced salen el Cristo de la Expiación y la Virgen de las Aguas, dos pasos.

SEVILLA, 15.—En vista del extraordinario número de forasteros llegado aquí, así como los millares que tienen anunciada su visita a esta ciudad, el alcalde gestiona de las Compañías navieras que envíen barcos que puedan servir de alojamiento. También se ha dirigido a los alcaldes de los pueblos limítrofes con Sevilla para que comuniquen con urgencia los alojamientos que pueden ofrecer.

Hoy llegarán en autobuses 200 viajeros de Lisboa. Ha sido montado un servicio extraordinario permanente para facilitar habitaciones a los forasteros.

LORCA.—Las procesiones LORCA, 15.—Se celebró la segunda procesión de Semana Santa. El Paso Blanco estrenó una rica bandera en seda y oro bordada por señoritas lorquinas. La multitud acompañó la enseña hasta la capilla de San to Domingo, donde fué bendecida.

Después se organizó la procesión, que presidió el Paso Negro Servita. El Paso Azul mandó únicamente la bandera y el estandarte. El Paso Blanco sacó la Infantería y Caballería romanas, el estandarte, dos banderas, músicos romanos, banda de cornetas, Caballería del rey Nabucodonosor, nazarenos, mayordomos y grupos representando la entrada de Jesús en Jerusalén. Cerró la procesión la preciosa imagen de la Virgen de la Soledad.

Los Tribunales en provincias

El proceso contra el director de "El Liberal", de Murcia MURCIA, 15.—Se ha fallado el juicio de apelación celebrado en la Sala de la Sección primera de esta capital por el auto de procesamiento dictado contra el director de "El Liberal", don Ricardo Serna Alba.

El fallo es de conformidad con lo solicitado por el recurrente, o sea que no hay lugar a procesamiento, por lo que quedan sin efecto todas las consecuencias que de él pudieran derivarse. Declara las costas de oficio.

El señor Serna Alba fué defendido por el letrado don Manuel Navarro, redactor jefe de "El Liberal".

Visita del infante D. Jaime a Málaga

Homenaje a un periodista MALAGA, 15.—El gobernador ha manifestado que el miércoles por la tarde llegará en automóvil el Infante don Jaime, que permanecerá en Málaga hasta el sábado.

Ayer se celebró el banquete organizado por los periodistas en honor del nuevo presidente de la Asociación de la Prensa, don Antonio León y Donaire. El acto resultó muy animado y cordial.

Sumario por intoxicación

La equivocación de un droguero BARCELONA, 15.—Ante el Juzgado de la Universidad, que instruye el sumario por intoxicación de doña Carmen Puñet, fallecida a consecuencia de haber ingerido una droga que fué despachada equivocadamente, han declarado el médico que hizo la receta, el farmacéutico que la despachó y el almacenista de la droga. Sus declaraciones han concordado con lo que se ha dicho ya sobre este asunto; esto es que no teniendo en la farmacia la sustancia pedida se solicitó al droguero, y éste, por equivocación en la etiqueta de envase, despachó sulfuro de bario en lugar de sulfato.

Lo que será la Tierra en el año 2030

Todo será resuelto favorablemente hasta la producción de niños según un lord inglés LONDRES, 15.—Es muy comentado el libro que con el título "El año 2030 después de Jesucristo" ha publicado lord Birkenhead, el cual cree que en la fecha señalada habrá un nuevo método de producción de niños sin tener en cuenta el cuerpo de la mujer. Se llegarán a abolir por completo las enfermedades, se suprimirá la agricultura gracias a los alimientos que producirán los químicos y la Tierra se convertirá en una especie de paraíso, en el que habrán desaparecido la lucha por los armamentos, la competencia comercial, las tarifas aduaneras y otros incidentes internacionales.

Rebaja de tipo de descuento

MINNEAPOLIS, 15.—El Federal Reserve Bank de esta ciudad ha fijado su tipo de descuento en el 4 por 100.

El duque de Alba y el señor Cambó en el Círculo de Bellas Artes

Invitados por el marqués de Argüeso, almorzaron ayer en el Círculo de Bellas Artes el ministro de Estado, señor duque de Alba; don Francisco Cambó, el director del Museo del Prado, señor Alvarez Sotomayor; don Mariano Benlliure, los pintores señores Benedito y Moisés, el vicepresidente del Círculo, señor Ramírez Tomé, y el secretario, señor Carranceja.

Durante el almuerzo se habló principalmente de los proyectos que en materia de arte tiene en planta el Círculo y, aprovechando la circunstancia de que no conocía éste el señor Cambó, los comensales visitaron los salones y las clases, en una de las cuales se celebraba un concurso para cubrir doce plazas gratuitas, trasladándose luego al teatro y a la Exposición permanente.

El señor Cambó quedó tan gratamente impresionado de la visita, que, después de tributar todo género de elogios al Círculo, ofreció instituir un premio anual de 10.000 pesetas para ser adjudicado a una obra de arte, mediante las condiciones que oportunamente se establecerán.

También el duque de Alba mostró su complacencia y felicitó al marqués de Argüeso por sus iniciativas para el mayor esplendor del arte.

MINISTERIOS

GOBERNACION El ministro recibió las visitas del ex ministro señor Ruiz Jiménez y el general López Pelegrin comisionados por la extinguida Junta provincial de Beneficencia a la que pertenecían, para pedir la restauración de la misma; al marqués de Portago, barón de Sacro Lirio, una comisión de odontólogos para pedir la colegiación de la profesión y la aprobación del reglamento; doctor Barreiro una comisión de profesores auxiliares de Universidad y la señora de García Bremon acompañada de la señorita del Pino.

Salidas de trenes expresos desde Madrid

Table with train schedules including Estación del Norte, Estación del Mediodía, Estación de las Delicias, and Rebaja de tipo de descuento.

Advertisement for D. Nicolás Martín de Nicolás y Novillo, del Comercio y Banquero, Ex alcalde del Ayuntamiento de Quintanar de la Orden, Ha fallecido el día 13 de Abril de 1930. Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad. R. I. P. Su desconsolada esposa doña Socorro de Osma; hijos don Emilio, don Francisco, don Pedro, doña Ana María, doña Rosario, doña Carmen don Nicolás y don Isidro; hijos políticos, doña Concepción Basanz, doña Guadalupe Cimarra, doña Carmen Cabo, don Filiberto Nieto, don Manuel Serrano; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes. SUPLICAN a sus amigos una oración por el eterno descanso de su alma.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Un seguro procedimiento de vencer
Hace algunos días llegaron a oídos del directivo del Athletic señor Urquijo los propósitos de algunos elementos de Castellón de llegar a un "acuerdo" con el portero Gil, jugador del Club...

Alcalá Zamora
La declaración de fé republicana, hecha en Valencia, por el ilustre hombre público, Alcalá Zamora, hemos de lamentarla, sinceramente, como monárquicos, que no juzgan incompatible con este régimen, toda renovación liberal. Significa Alcalá Zamora, dentro de la política, no solamente el verbo tribunicio impecable, sino el conocimiento absoluto del Derecho y de todas nuestras gallardas tradiciones. Su figura política tiene un innegable relieve y sus resoluciones, afectan, indudablemente, al proceso histórico del momento actual.

Los Reyes, a Sevilla
Ayer salieron para Sevilla los Reyes, los Infantes don Jaime, doña Beatriz y doña Cristina; los marqueses de Carisbrooke, hermanos de la Reina; la duquesa de Aosta y su hijo el duque de Spoleto. Acompañan a los Reyes y demás personas reales los jefes de Palacio y personal del séquito. Acudieron a la estación para despedirlos los Infantes que se encuentran en Madrid, el Gobierno, el capitán general, el Nuncio de Su Santidad, el obispo, los gobernadores civil y militar, el alcalde y demás autoridades. También se hallaban en la estación comisiones de elementos militares, altos funcionarios y personalidades políticas y de todas las clases sociales.

MUERTOS ILUSTRES
El ex presidente del Consejo noruego Sigurd Ibsen
BERLIN, 15.—Ha fallecido en Friburgo, a la edad de setenta y un años, el señor Sigurd Ibsen, ex presidente del Consejo de Noruega. Era hijo del dramaturgo de fama mundial.
Sigurd Ibsen nació en Cristiania en 1859. Cursó sus primeros estudios en Munich. Se graduó en la Facultad de Derecho de Roma. En 1885, un año después de regresar a su patria, ingresó en la carrera diplomática, de la cual se separó cuatro años más tarde a causa de una disidencia con uno de sus superiores. Fijó entonces su residencia en la capital noruega, dando comienzo a una vida política intensa y a una actuación periodística vibrante. En 1889 fué nombrado director de la Sección de Comercio, Navegación y Negocios Extranjeros del departamento Interior. Tres años después se le designó como miembro de la Sección del Consejo de Estado noruego de Estocolmo.

NOTAS DEL DIA
El jefe del Gobierno recibió en el ministerio del Ejército a varios jefes y oficiales y a la comisión militar que ha tomado parte en el curso de capitanes en la Escuela de Tiro.
Con el general Berenguer conferenció el presidente del Consejo de Estado, doctor Cortezo.
El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas les manifestó que la Real Familia había llegado sin novedad esta mañana, a las diez y media, a Sevilla, donde se les tributó un grandioso recibimiento, que no puede compararse con los anteriores; toda Sevilla, añadió el señor Marzo, y la provincia, representada por numerosas comisiones, se agolpaba en las calles del trayecto tributando constantes y ensordecedores aplausos a SS. MM.
Desde un balcón del Alcázar presenciaron las Reales personas el desfile de las tropas y del gentío durante más de dos horas; en fin, señores, por las noticias que tengo, este recibimiento ha sido verdaderamente grandioso.
Esta mañana regresó a Madrid el ministro de Instrucción Pública. Al recibir el señor Tormo a los periodistas manifestó que había visitado por cortesía las Universidades de Tarragona y Barcelona, puesto que en ellas no existía conflicto de ninguna clase.
—He recibido, dijo, la visita del ex ministro de Instrucción Pública de Prusia, señor Bochts. Me ha satisfecho mucho el recibirlo, pues se trata de una persona muy grata para España, pues cuando fué ministro introdujo el estudio del castellano en las Universidades, creando más de 100 cátedras. Hemos cambiado impresiones sobre asuntos culturales. Esta noche marcha a Andalucía.
—Ha visitado usted algunos monumentos, —Sí; con el natural dolor he visto el estado del templo de El Pilar. Se está estudiando el subsuelo, mientras se descargan los pilares, para apreciar la resistencia. Para la observación de la marcha de las grietas se han puesto 60 testigos. He visitado también los monumentos de Manresa, el Palacio de Pedralbes y la incorporación de los restos románicos encontrados en el Pirineo y que han sido expuestos en una casa particular.
Luego dijo el señor Tormo que había firmado varios decretos, entre ellos uno disponiendo que las Universidades tengan un vicerrector, excepto Madrid y Barcelona, que tendrán dos, y otro de concesión de encomiendas de Alfonso XII al secretario de la Exposición de Barcelona, señor Montaner, al director de los Museos Nacionales de París y al cónsul general de España en El Ecuador.
El ministro de Estado recibió al ex ministro de Instrucción Pública de Prusia, Otto Bochts, director adjunto del Instituto Iberoamericano de Berlín.
El ministro del Trabajo, que regresó esta mañana a Madrid, manifestó a los periodistas que venía muy satisfecho de su rápida excursión a Ginebra, donde informé a la Comisión de Protección a la Infancia de los trabajos que por su encargo realicé el pasado año en el Instituto del Cine educativo de Roma.
—Mi viaje por ser ministro ha sido interpretado en el sentido del gran interés que el Gobierno siente por la obra de la Sociedad de Naciones.
—No he podido ver en Ginebra a M. Albert Thomas por encontrarse en París. La Sociedad de Naciones está a la expectativa, para ver si este Gobierno seguirá interesándose por su política. Ya el duque de Alba en las declaraciones que hizo dijo que la política desarrollada por la Sociedad de las Naciones sería apoyada con calor por el Gobierno español. Mi presencia allí ha sido una ratificación de ese interés, que se ha agradecido mucho.
Preguntado si llevaría algún asunto al Consejo de esta tarde, dijo que llevaría el informe de la jefatura superior de estadística sobre el censo electoral, asunto en el que el Gobierno quiere actuar a satisfacción del país, aunque para ello tenga que invertit algunos días más.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

DE POLITICA

El general Berenguer

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche